
“正如我当初选择加入民
生银行的理由一样， 我至今仍
然认为民生银行是一个为年轻
人提供丰富机遇的平台 。” 这
是民生银行北京分行运营管理
部中心经理周雯的心声。

自2014年加盟民生银行以
来 ， 周雯始终与银行共同成
长 ， 与运营管理工作紧密相
连。 她历任运营柜员、 运营监
控 、 分行业务支持 、 流程管
理、 业务核算中心经理、 风险
管理中心经理等多个职位， 积
累了宝贵的工作经验。

尽管有人认为运营和会计
工作可能稍显单调， 但在周雯
看来， 这些工作极大地丰富了
她的人生体验。 她说： “在支
行柜台 ， 我每天都会遇到形
形色色的客户， 他们中的许多
人可能只会与我相遇一次， 但
在短暂的业务办理中， 我能深
刻感受到他们的喜怒哀乐 。 ”

她认为银行前台是社会的缩
影， 网点人员代表着银行的形

象， 而客户则是她成长的社会
导师。

在 “烁光计划” 这一面向
分支行的对公账户服务全面优
化项目中， 周雯倾听诉求、 主
动响应， 坚持一线走访， 积极
协助经营机构解决账户服务的
痛点和难点 。 她通过需求调
研、 业务交流， 广泛收集需求
建议， 开展制度梳理、 流程优
化 ， 并组建账户服务下沉团
队 ， 直接参与网点的日常服
务、 作业与培训辅导， 通过各
类工具实现服务与作业效率的
提升， 从而提高对公账户服务
效能。

周雯始终保持服务业务 、
贡献发展的初心。 她积极学习
并应用新型科技手段， 在运营
管理工作中探索RPA技术的应
用 ， 推动单位账户报送检查
RPA项目的上线， 实现机器人
自动登录人行账管系统下载单
位银行结算账户开立、 变更及
撤销情况结果报表和民生银行

报表平台下载对公开销户清
单， 减少人工重复操作， 确保
数据及时报送， 提升账户管理
效率和质量。

近年来， 作为民生银行北
京分行北京运营优秀人才创新
工作室及创新委员会专家组成
员， 周雯参与了多个金融创新
项目的评选及优化， 运用数据
创新手段 ， 积极提高总分行
运营管理水平。 2016年， 周雯
荣获北京市金融五一劳动奖
章； 2022年， 荣获全国金融五
一劳动奖章。 北京运营优秀人
才创新工作室获得全国金融系
统劳模和工匠人才创新工作室
称号。

“在工作中， 我将以专业
运营服务客群经营， 以实干精
神笃定前行。 我相信， 只要始
终保持对工作的热忱， 在平凡
的岗位上也能书写华丽的篇
章。” 周雯说。

□本报记者 刘欣欣
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□本报记者 马超

严谨地去完善每一个细节

2015年的夏天， 刚刚迈出大
学校门的唐海波， 在同期入职通
州10片安置房项目的新职工里，
并不算是最出众的， 但一定是最
较真的 。 有一次 ， 在核 对 材 料
价格时 ， 由于运算逻辑差异导
致小数部分无法交圈， 看似不起
眼的小问题， 唐海波仍然坚持找
出了问题所在。

在施工现场巡检期间， 当发
现不同地块存在周转材料混用
时， 唐海波第一时间想到这对后
期材料消耗考核和成本分析会造
成很大影响。 当被问到 “周转材
料本身就是循环使用， 那么较真
干什么 ？” 他并没有多说什么 ，
而是坚持完善内部调拨手续。

这样的案例还有许多， 唐海
波认为， 物资管理是一项注重数
据逻辑性的工作， 一个错误的习
惯在 “量” 和 “价” 的叠加下，
迟早会被无限放大。

无论是计划、 验收、 消耗、
结算， 对待每项基础业务， 唐海
波都抱着 120%的专注与严谨 ，
去 完 善 每 一 个 细 节 。 后 来 ，
他 的 技能导师调离项目后 ， 他
成为了这个特大型住宅项目 的
物资负责人 ， 而这种工作习惯
在他身上一直在延续着。

由于群体性住宅的分期建
设 ， 不同地块之间进度差异较
大， 主体结构和装修材料同期进

场 ， 让 唐 海 波 一 时 间 有 些 应
接 不 暇 ， 但他迅速调整工作状
态， 积极联动生产部门和物资
分 供 方 ， 做 好 材 料 进 退 场 的
统筹规划 ， 顺利保障20余类主
材、 辅材有序进场， 确保工程各
项节点顺利达成。

在不同岗位历练成长

2018年春， 唐海波调入公司
机关。 期间， 他参与承办中建三
局华北地区首届物资分供方大
会， 牵头物资集中采购、 专项招
标和项目钢筋需求调度， 日接百
余个电话已是常态， 还参与开发
首个物资系统自建平台———物资
管控平台， 且沿用至今。 在公司
的信任和自身的努力下， 他也顺
利通过公司后备中层干部竞聘。

采访间， 唐海波回忆道：“当
时，面对工作岗位的转变，很多工
作无法迅速上手， 只能花费大量
时间去了解各个项目的情况。”也
正是这一年， 他感受到了效率的
重要性———谁能找到科学的工作
方法， 在同等时间里办成更多工
作，谁就能顺应潮流、不断进步。

2019年， 唐海波又来到基层
历练， 在兼职小红门项目、 四惠
鲁能等项目物资管理工作的同
时， 还主动承担起部分项目的党
群工作 。 正是这些工 作 经 历 ，
让他在后续的项目管理方面有
了新的见解。 公司里年长的前辈
们每每提起他时都会说： “海波

用行动打破了我们对年轻人的刻
板印象。”

2020-2022年期间，唐海波主
动在春节期间全程带班。 无论是
项目各区域消杀、 物资采购还是
联动社区值班值守， 他都能以身
作则，影响和带动身边的同事。

提高过程管理精细度

最近4年是物资系统积分制
推行的4年， 而建立科学公正的
考核环境、 促进职工比学赶超 、
提高过程管理精细度， 一直都是
唐海波追求的目标。 他认为， 每
项工作都可以从制度建设、 培训
交底、 过程监督、 结果运用4个
环节着手， 再叠加一系列促进效
能提升的工作模式和数据模型，
不断提炼分公司层级规范统一的
标化载体。

常 有 兄 弟 单 位 的 同 事 问
道 ： “你们分公司的项目又多、
管得又细 ， 每天忙得过来吗 ？”
唐海波总是会以 “s=v×t” 的物
理公式来回答： “你用创造力把
v加快 ， 再用行动力把 t延长 ， s
然就是别人的好几倍。”

如今， 面对日益多元的项目
业态和人才需求， 唐海波仍在全
力以赴帮助每一名物资同事进
步， 帮助年轻职工成长。

浩瀚星辰，路途璀璨。唐海波
说，希望自己能够携手团队成员，
在平凡的岗位上铸就不平凡的自
己。

在平凡岗位上铸就不平凡的自己
———记中建三局北京公司直属分公司物资部副经理唐海波

以实干精神笃定前行
民生银行北京分行运营管理部中心经理周雯：

工作近10年来， 无论在哪个岗位， 中建三局北京公司直属分公司物资部副经理唐海波都坚持原则、 勤勤恳恳、 奉献担
当， 做事让人放心。 每当提到他的名字， 熟悉的人都会联想到 “踏实、 真诚、 活力”。


